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ЛЕКЦИЯ

© СОСНОВА Е.А., БЕРИШВИЛИ М.В., 2015
УДК 618.3/.5-06:616.12-007.2]-07

БЕРЕМЕННОСТЬ И РОДЫ У БОЛЬНЫХ С ПОРОКАМИ СЕРДЦА
Соснова Е.А., Беришвили М.В.
ГБОУ ВПО «Первый Московский государственный медицинский университет им. И.М. Сеченова» Минздрава России, 
119991, г. Москва
Д л я  к о р р е с п о н д е н ц и и : Соснова Елена Алексеевна — д-р мед. наук, проф. каф. акушерства и гинекологии № 1 ГБОУ ВПО «Первый 
Московский государственный медицинский университет им. И.М. Сеченова» Минздрава России; sosnova-elena@inbox.ru

В лекции рассмотрены особенности ведения беременности и родов у женщин с пороками сердца. Приведена клас-
сификация врожденных пороков сердца и крупных сосудов, описаны изменения сердечно-сосудистой системы при 
беременности и на фоне родовой деятельности. Отмечено, что для уточнения диагноза порока сердца, исключения 
степени активности ревматического процесса и решения вопроса о судьбе беременности показана госпитализация 
женщины в стационар на сроке до 12 нед беременности, повторная госпитализация на 28—32-й неделе беремен-
ности — для дообследования и лечения, а также за 2—3 нед до родов — для подготовки к родам, уточнения плана 
ведения родов, способа родоразрешения в условиях родовспомогательного учреждения. Всем беременным с пороками 
сердца проводится комплексное клинико-лабораторное обследование. Женщины с врожденными пороками сердца и 
их дети должны быть обследованы с использованием генетических методов. 
Освещены особенности ведения беременности и родов при пороках митрального, аортального клапана, у женщин с 
оперированным сердцем, при ревматических пороках сердца. Указано, что режим применения лекарственных пре-
паратов различен для больных с разными формами пороков сердца. Успех ведения родов в значительной степени за-
висит от подготовки к родам, правильного выбора метода родоразрешения, своевременности проведения терапии в 
родах, оказания анестезиологического пособия и профессиональной подготовки врача.
К л ю ч е в ы е  с л о в а: беременность; роды, сердечно-сосудистые заболевания; порок сердца; генетическое консуль-

тирование.
Для цитирования: Архив акушерства и гинекологии им. В.Ф. Снегирева. 2015; 2 (4): 4—9.

PREGNANCY AND LABOR IN PATIENTS WITH HEART DISEASE
Sosnova E.A., Berishvili M.V.
I.M. Sechenov First Moscow State Medical University, 119991, Moscow, Russian Federation 
A d d r e s s  f o r  c o r r e s p o n d e n c e : Sosnova E.A., sosnova-elena@inbox.ru

This lecture presents the management of pregnancy and labor in cardiovascular patients. Classifi cation of congenital 
cardiovascular diseases is presented, the changes in cardiovascular system developing in pregnancy and labor are described. 
The authors emphasize that hospitalization is recommended for this patient population before 12 weeks, in order to diagnose 
the heart disease, rule out the rheumatic process, and decide whether pregnancy can be prolonged. Repeated hospitalization is 
recommended at weeks 28—32, for further examinations and treatment, and then 2—3 weeks before planned delivery, in order 
to prepare the patient to labor, determine the labor management plan and mode of delivery in an inpatient setting. Complex 
clinical and laboratory studies should be carried out in all pregnant patients with heart diseases. Women with congenital heart 
disease and their babies should be examined with the use of genetic methods. The management of pregnancy and labor in 
patients with mitral and aortic valvular diseases, with a history of cardiosurgery, with rheumatic heart disease is described. 
Differences in drug therapy of patients with various diseases are emphasized. The authors emphasize that the outcome of labor 
largely depends on proper preparation to labor, correct choice of the mode of delivery, timely therapy and anesthesiological 
care in labor, and qualifi cation of the physician.
K e y  w o r d s: pregnancy; labor; cardiovascular disease; heart disease; genetic counseling.

Citation: Arkhiv Akusherstva i Ginekologii im. V.F. Snegiryova. 2015; 2 (4): 4—9. (in Russ.)
Received 06.11.15

Среди причин увеличения числа беременных, стра-
дающих пороками сердца, значимым оказалось расши-
рение показаний к сохранению беременности при не-
которых формах пороков сердца, таких как начальные 
стадии митрального стеноза, отдельные виды врожден-
ных пороков сердца и др.

Развитие кардиохирургии стало причиной появле-
ния большого количества беременных с оперирован-
ным сердцем. Ведущими учреждениями разработаны 

рекомендации по ведению беременности и родов, сро-
кам и показаниям для госпитализации. В настоящее 
время используются современные методы лечения сер-
дечно-сосудистых заболеваний у беременных с учетом 
безопасности действия лекарственных препаратов на 
плод.

На сегодняшний день в практическом здравоохра-
нении применяется следующая классификация врож-
денных пороков сердца и крупных сосудов.
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